
Title (en)
Door for a device, particularly an oven, with elastic return bodies for holding the plates

Title (de)
Tür für ein Gerät, insbesondere einen Garofen, mit elastischen Rückstellkörpern zum Halten der Scheiben

Title (fr)
Porte pour un dispositif, en particulier pour un four, avec corps élastiques de retour pour supporter les panneaux

Publication
EP 1076210 A2 20010214 (DE)

Application
EP 00117143 A 20000810

Priority
• DE 29914007 U 19990811
• DE 19941273 A 19990831

Abstract (en)
The door for a cooking oven has elastomeric retaining components (11 -13) along one side and counter-surfaces (72, 74, 79) on the other. A door
plate (4, 9) is held between the two sets of components by the pressure of the deformed retaining components acting on the counter-surfaces. An
Independent claim is included for a cooking oven including a door as described above.

Abstract (de)
Die Tür für ein Gerät, insbesondere für einen Garofen, umfaßt a) wenigstens einen Rückstellkörper (13) aus einem Elastomer, b) wenigstens eine
dem Rückstellkörper gegenüberliegende Gegenfläche (72,74,79) und c) wenigstens eine Türscheibe (2,4,9), wobei, d) die Türscheibe zwischen
dem Rückstellkörper und der Gegenfläche unter der Wirkung einer rückstellenden, zur Gegenfläche gerichteten Kraft des elastisch verformten
Rückstellkörpers gehalten ist. <IMAGE>
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